



Kreissportverband Pinneberg e.V. · Beselerstraße 3 · 25335 Elmshorn

An alle Vereine, Fachverbände und Fachsparten
im KSV Pinneberg

Elmshorn, 02. August 2024

Lokale Sportberichterstattung des SHZ-/A. Beig-Verlags

Hier: Einführung eines neuen Portals im SHZ „Wir von hier“

Sehr geehrte Damen und Herren,

Ihnen und Euch ist sicherlich bereits aufgefallen, dass der SHZ-Zeitungsverlag die Berichterstattung von lokalen Sportereignissen seit dem 01. Juli 2024 stark eingeschränkt hat.

Warum ändert sich die Berichterstattung des SHZ?

In einer Ankündigung Mitte Juni an verschiedene Sportverbände in Schleswig-Holstein führt der Verlag wie folgt aus: „[...] Unsere Sport-Berichterstattung wird sich zum 1. Juli 2024 verändern. Nach ausführlichen Analysen haben wir uns entschieden, im Lokalsport von Fußball bis Tischtennis künftig keine Ergebnisberichterstattung mehr anzubieten. In Zeiten, in denen Vereine in den sozialen Medien selbst über ihr Wirken informieren, in denen die Künstliche Intelligenz Spielberichte für [fu3ball.de](https://www.fu3ball.de) verfasst, ist dies aufgrund der begrenzten Nachfrage für uns nicht mehr abbildbar.

Die Lokalsport-Reporter, mit denen Sie bisher regelmäßig in Kontakt standen, werden sich in Zukunft auf Themen aus dem überregionalen Sport konzentrieren. Sie kümmern sich intensiv um unsere sportlichen Aushängeschilder im Norden: Interessierte und Fans von Holstein Kiel, dem HSV, St. Pauli, dem THW Kiel und der SG Flensburg-Handewitt werden bei uns alles aus diesen Vereinen erfahren.

Dazu wird es ein Reporter-Team geben, das die besten Sportgeschichten aus Schleswig-Holstein sucht und umsetzt. Dieses Team greift Themen auf wie: Wie ist der Zustand der Sportstätten in Schleswig-Holstein? Wie gelingt es Vereinen, Übungsleiter zu finden? Wie steht es um das Ehrenamt? Was motiviert Schiedsrichter, diese Tätigkeit auszuüben? Unsere Reporter berichten über Olympioniken aus Schleswig-Holstein, porträtieren herausragende Talente oder Persönlichkeiten; sie sind zur Stelle, wenn in Kiel die besten Amateurfußballer das Hallenmasters ausspielen u.v.m. Damit einhergeht die wichtige Botschaft: Der regionale Sport wird nicht abgeschafft! Der Fokus verschiebt sich jedoch auf Hintergründe, Serien, Reportagen, Erlebnisse und digitale Formate.

Auch der Lokalsport besteht fort – nur eben ohne Ergebnisberichterstattung und punktueller als vorher. Lokalsportseiten am Montag und Dienstag wird es daher nicht mehr geben, der Lokalsport wird noch stärker Teil des lokalen Lebens.“



Wie hat der KSV Pinneberg darauf reagiert?

Der KSV Pinneberg ist unmittelbar nach der Ankündigung in die Diskussion mit dem Chefredakteur des SHZ-Verlags, Jan Schönstedt, und mit einem der Sportchefs, Kornelius Krüger, getreten. Das gemeinsame Gespräch war geprägt von Offenheit, und es wurde deutlich, dass die Analyse des Lesewertes der lokalen Sportberichte sowie der wirtschaftliche Druck des Verlages keine andere Wahl ließen, als dass es hier einer grundlegenden Änderung bedarf.

Was ist die Lösung von SHZ?

Es wurde in dem Gespräch bereits angedeutet, dass der SHZ-Verlag eine Plattform bzw. ein Portal für Vereine und Institutionen anbieten will, auf dem die Möglichkeit besteht, eigene Berichte und Artikel einzupflegen und zu veröffentlichen.

Das Portal trägt den Namen „Wir von hier“ und ist nunmehr für Vereine und Verbände zugänglich, um dort öffentlichkeitswirksam tätig zu werden. Lt. SHZ liest sich dies so:

„[...] Aber: Mit dem digitalen Vereinsportal „Wir von hier“ werden wir Ihnen eine Alternative anbieten, andere Menschen auf [shz.de](https://www.shz.de) über das Leben in Ihrem Verein zu informieren. Sie werden die Gelegenheit haben, dort selbst Inhalte wie Jahreshauptversammlungen, Bekanntmachungen und Ergebnisse hochzuladen. Zu einem späteren Zeitpunkt informieren wir Sie gerne tiefergehend über „Wir von hier“.“

Wann startet das neue Portal?

Das Portal ist bereits online. Der KSV Pinneberg informiert daher mit diesem Schreiben seine Vereine und Verbänden bereits jetzt, dass ab sofort die Möglichkeit besteht, dort Beiträge, Artikel und entsprechende Fotos/Bilder zu veröffentlichen. Eine Kurzbeschreibung wie das funktioniert, finden Sie im Anhang dieses Schreibens. Ebenso die heute versendete Pressemitteilung des SHZ-Verlages dazu.

Der offizielle Start der Werbekampagne in den Veröffentlichungen des SHZ-Verlages (auch im Print) soll nach Aussage der Chefredaktion nach den Sommerferien starten.

Wie komme ich auf das Portal?

Das Portal „Wir von hier“ ist unter dem folgenden Link zu erreichen:

<https://www.shz.de/wir-von-hier>

Wie hoch sind die Kosten?

Vom Chefredakteur und auch von der Verlagsleitung wurde zugesagt, dass weder für die Erstellung eines Accounts noch für die Einstellung eines Artikels den Vereinen Kosten entstehen. Auch der Abruf bzw. das Lesen von Artikeln auf dem Portal ist kostenfrei, also ohne „Bezahlschranke“ auch für Nicht-Abonnenten möglich.

Gibt es eine Anleitung für die Nutzung des Portals?

Ja, die gibt es unter folgendem Link:

<https://www.shz.de/45143066?r=wirvonhierpage>



Gibt es Tipps und Tricks für das Schreiben guter Artikel?

Ja, auch die gibt es: <https://www.shz.de/45143042?r=wirvonhierpage>

Dem KSV Pinneberg ist es wichtig, seine Vereine und Verbände gut zu informieren und wird „dieses Portalprojekt“ weiterhin verfolgen und sinnvollerweise die Zusammenarbeit mit dem SHZ-Verlag anstreben. Auch eigene Pressemitteilungen sollen zukünftig seitens des KSVs in das Portal eingestellt werden.

Wer ist Ansprechpartner bei Fragen?

Bei Rückfragen zum Portal können Sie sich gerne an folgenden zuständigen Kontakt beim SHZ-Verlag wenden: **Jule Riecke (E-Mail: jule.riecke@shz.de)**

Wie geht es weiter?

Das Portal wird sicherlich nach und nach von Vereinen, Verbänden und auch anderen Institutionen mehr und mehr genutzt werden. Der KSV Pinneberg ist daran interessiert, Erfahrungen, Anmerkungen, Hinweise und auch Probleme seiner Mitgliedsvereine und Mitgliedsverbände aufzunehmen, um diese ggf. im Dialog mit dem SHZ-Verlag vorzutragen. Von daher können entsprechende Punkte gerne von Ihnen an ksv@ksv-pinneberg.de mitgeteilt werden.

Mit sportlichen Grüßen,

gez.

Mark Müller
Geschäftsführer

gez.

Uwe Altemeier
stellv. Vorsitzender
(Geschäftsbereich Sportentwicklung, Organisation der
Verbandsthemen)

Anlagen:

- Kurzanleitung „Wir von hier“ – Das neue Lokalportal des sh:z
- Pressemitteilung des shz v. 02.08.2024